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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO
ASISTENTES A LA PLENARIA

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEL BLANCO

JAVIER AYALA MORENO

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA

ROBIN ÁNDERSON HERNÁNDEZ REYES

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES

LEONARDO MANCILLA ÁVILA

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA

NELSON MANTILLA BLANCO

WILSON RAMIREZ GONZALEZ

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO
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H.C PRESIDENTE: para los honorables concejales para el
público presente para la policía nacional muchas gracias por
acompañarnos, señor secretario hagamos el primer llamado a
lista.

SECRETARIO: BUENOS DÍAS SEÑOR PRESIDENTE: buenos días señor
presidente, buenos días a los honorables concejales buenos
días a la gloriosa policía nacional de Colombia primer
llamado a listas señor presidente hoy sábado 29 de julio del
2023 a las 7 en am en punto .

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:NO CONTESTO.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEL BLANCO:NO CONTESTO.

JAVIER AYALA MORENO: PRESENTE SECRETARIO.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES:NO CONTESTO.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS SERREÑO: NO PRESENTE SEÑOR SECRETARIO
SEÑOR PRESIDENTE BUENOS DÍAS.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA:muy buenos días señor
secretario a usted a todos los compañeros concejales a la
policía nacional a la ciudadanía presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ:NO CONTESTO.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:NO CONTESTO.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA:NO CONTESTO.

NELSON MANTILLA BLANCO : PRESENTE

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:NO CONTESTO.
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CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:NO CONTESTO.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: PRESENTE SEÑOR SECRETARIO.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:NO CONTESTO.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:NO CONTESTO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:NO CONTESTO.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: SECRETARIO BUENOS DÍAS
PRESENTE.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer llamado
lista lo han contestado siete honorables concejales, no
existiendo quórum decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: secretario hagamos el segundo llamado en 5
minutos

SECRETARIO: así será señor presidente.

MUSICA…

PRESIDENTE: hagamos el segundo llamado lista por favor.

SECRETARIO: segundo llamado lista señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: buenos días para todos
presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEL BLANCO:NO CONTESTO.

JAVIER AYALA MORENO: PRESENTE

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES: PRESENTE.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS SERREÑO: PRESENTE.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: PRESENTE SEÑOR SECRETARIO.
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FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: PRESENTE SEÑOR SECRETARIO.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ:NO CONTESTO.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: PRESENTE SEÑOR SECRETARIO.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA:NO CONTESTO.

NELSON MANTILLA BLANCO: PRESENTE

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:NO CONTESTO.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: PRESENTE.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: PRESENTE SEÑOR SECRETARIO.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:NO CONTESTO.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:NO CONTESTO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:NO CONTESTO.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: PRESENTE.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el
llamado lista lo han contestado once honorables concejales
por lo tanto existe quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
leamos el orden del día por favor.

SECRETARIO: orden del día:

Primero: llamado a lista verificación del quorum

Segundo: lectura discusión y aprobación del orden del día

Tercero: himno de la ciudad de BUCARAMANGA

Cuarto: discusión aprobación de las actas número cero uno

cero dos cero diez veinte veintitrés 28 31 34 35 38 39 32 46
47 48 52 53 55 57 59 63 64 66 68 75 80 de 2023
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Quinto: tema presentación del informe de gestión del segundo

trimestre del año 2023 caja de previsión social municipal a
cargo del doctor JORGE ANDRÉS CONTRERAS SÁNCHEZ director
sexto lectura de documentos y comunicaciones sé proposiciones
asuntos varios BUCARAMANGA fecha sábado 29 de julio del 2023
lugar en el salón de plenario LUIS CARLOS GALÁN SARMIENTO DEL
CONSEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA hora siete am firmado por el
presidente el HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA MORENO Y EL
SECRETARIO GENERAL WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO ha sido
leído el orden del día.

señor presidente le informo que a la secretaría ha llegado
una solicitud de modificación del orden del día presentada
por el HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS SERREÑO.

PRESIDENTE: LEALA POR FAVOR.

SECRETARIO: BUCARAMANGA 29 de julio del 2023 proposición de
conformidad con el parágrafo cuarto del artículo 106 acuerdo
municipal treinta y uno de cero treinta y uno del nueve de
octubre del 2018 reglamento interno del consejo en ejercicio
de nuestra función es constitucionales de manera respetuosa
solicitó la aprobación de la modificación del orden del día
de la plenaria del día 29 de julio del 2023 que se realizará
a las siete am en la cual se desarrollará tema presentación
del informe de gestión del segundo trimestre del año 2023
caja de previsión social municipal a cargo del doctor JORGE
ANDRÉS CONTRERAS SÁNCHEZ con el fin que se modifique y se
cambie el punto séptimo al punto quinto del orden del día ha
sido leída la proposición de modificación del orden del día
señor presidente

PRESIDENTE: leído el orden del día con la modificación
presentada ¿la aprueban los honorables concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobada la modificación del orden del
día señor presidente

PRESIDENTE: continue secretario lea el orden del día
modificado si lea el orden del día ya modificado. .

SECRETARIO: Lectura del orden del día modificado.
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Primero: llamado a listas verificación del coro un

Segundo: lectura discusión y aprobación del orden del día

Tercero: himno de la ciudad de BUCARAMANGA

Cuarto: discusión aprobación de las actas: 01, 02, 10, 20,
23, 27, 28, 31,34,35, 38, 39, 42,46,47,48,52,53,55,57,59,
60,64, 66,68, 75, 80, del 2023.

Quinto: proposiciones y asuntos varios.

Sexto: tema presentación del informe de gestión del segundo
trimestre del año 2023 caja de previsión social municipal a
cargo del doctor JORGE ANDRÉS CONTRERAS SÁNCHEZ DIRECTOR

Séptimo: lectura de documentos y comunicaciones.

BUCARAMANGA sábado fecha sábado 21 de julio del 2023 lugar en
el salón de plenario LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO DEL CONSEJO
MUNICIPAL DE BUCARAMANGA ahora siete A.M firmado por el
PRESIDENTE JAVIER AYALA MORENO Y EL SECRETARIO GENERAL WILMER
ALFONSO PALACIO VERANO ha sido leído el orden del día señor
presidente con la modificación.

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día modificado
señor presidente

HC. TITO ALBERTO RANGEL: buenos días registro asistencia
TITO RANGEL

SECRETARIO: se registra la asistencia en el recinto DEL
HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS

PRESIDENTE: continúe con el orden del día secretario

SECRETARIO: tercer punto del orden del día himno de la ciudad
de BUCARAMANGA

[MÚSICA]
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SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia en el
recinto del HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA de
igual forma se registra la presencia en el recinto de la
HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: continuación del orden del día cuarto punto
discusión y aprobación de las actas: 01, 02, 10, 20, 23, 27,
28, 31,34,35, 38, 39, 42,46,47,48,52,53,55,57,59,63,64,66,68,
75, Y 80, del 2023, ha sido leído el cuatro punto del orden
del día

PRESIDENTE: ¿aprueban las actas los honorables concejales?

SECRETARO: ha sido han sido aprobadas las actas señor
presidente.

PRESIDENTE :continue secretario.

SECRETARIO : quinto punto del orden del día proposiciones y
asuntos varios.

PRESIDENTE: hay alguna proposición no señor presidente no hay
proposiciones para leer en la secretaría ¿algún concejal ha
pedido la palabra? tiene la palabra honorable por cinco
minutos .

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: presidente
muchas gracias con gran tristeza señor presidente quiero
saludar al señor director de la caja previsión a nuestra
policía nacional con gran tristeza señor presidente solicito
el cambio el orden del día porque no podemos arrancar nuestra
agenda nuestra importante agenda el día de hoy sin alzar la
voz por lo que pasó ayer en un colegio de BUCARAMANGA siempre
he sido un incansable luchador de los derechos de nuestros
niños niñas adolescentes y hace algunos meses el año pasado
denuncié el abuso hacia una niña de cinco años y la ineptitud
por parte de la fiscalía en esa gestión para capturar a ese
delincuente que abusó de esa pequeña niña y siguen
ocurriendo los abusos y no pasa nada aquí veo gente que se
rasga las vestiduras hablando de seguridad porque en la calle
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se roban un celular pero no los escucho hablando de la
seguridad de nuestros niños de la garantía de derechos de
nuestros niños y niñas y por eso la necesidad imperiosa de
cambiar el orden del día WILSON si me permite le agradezco
pena si presidente lo que ocurrió ayer en un colegio en
donde la rectora en su malo obrar que desde luego ayer le
pedí al alcalde que nombrara en propiedad la acertada
secretaria de educación encargada y pareciera que nos escuchó
porque vi ayer en las redes de la alcaldía que dejaron a
MARÍA FERNANDA como secretaria en propiedad hasta ojalá sea
hasta diciembre y lo primero que debe hacer la nueva
secretaria de educación en propiedad es revisarla por
actuación de la rectora donde ocurrió el hecho de abuso
contra una adolescente menor de edad que lo que hizo fue
trasladar al profesor para otro colegio, y en otro colegio lo
recibieron, cuando los que debieron haber llamado a la
fiscalía. al bienestar familiar haber activado una ruta de
protección, entonces nuestra niña nuestros niños nuestras
adolescentes nuestros adolescentes hoy se ven en riesgo señor
presidente y no pasa nada aquí el llamado es al jefe de
control interno para que compulse copias a la fiscalía al
bienestar familiar para que compuse copes a la fiscalía y
profesor porque Ana Leonor Rueda tuvo un caso de abuso de un
profesor de la normal y no pasó nada entonces aquí tenemos
profesores abusadores y no pasa nada yo quiero presidente
terminar mi intervención con este con estos dos videos para
que nos demos cuenta lo que está pasando en BUCARAMANGA con
nuestros niños con nuestros adolescentes y que sencillamente
no está pasando nada, dos perros mataron un niño y no pasó
nada, en la recreo seguimos viendo mascotas de alto riesgo
sin bozal sin collar de protección sin nada entonces
BUCARAMANGA hoy está al garete en tema de protección de
nuestros niños Y nos rasgamos las vestiduras porque roban un
celular claro que la seguridad en las calles es importante y
por eso le hemos exigido a la policía resultados con la plata
al fondo de seguridad ciudadana pero también exigimos que la
seguridad en los colegios en materia de garantía derechos
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para nuestros niños niñas adolescentes sean la prioridad
presidente le agradezco a JOSÉ.

Presidente muy delicado lo que denuncia esta adolescente el
profesor tiene documentos falsos y que hecho venia
sistemáticamente ocurriendo desde hace un buen tiempo por eso
desde aquí invito a mis compañeros a que alcemos la voz que
no nos preocupemos por el afán de políticas públicas por
época de elecciones, que no nos preocupemos por mostrar en
otras cosas en época electoral y que nos volvamos defensores
de nuestros niños niñas adolescentes que abusos sí ya venía
con abusos de las unidades de universidades y tenía
documentos falsificados muchas gracias presidente muy
delicado lo que denuncia esta adolescente que el profesor
tiene documento falsos y que ese hecho venía sistemáticamente
ocurriendo desde hacía un buen tiempo por eso desde aquí
invito a mis compañeros a que alcemos la voz que no nos
preocupemos por el afán de políticas públicas por época de
elecciones que no nos preocupemos por mostrar en otras cosas
en época electoral y que nos volvamos defensores de nuestros
niños niñas adolescentes que es un derecho es un derecho que
de verdad se debe garantizar y que la voz de aquí de los
dieciocho que estamos hoy sea una voz en defensa de nuestros
niños la invitación presidente es a que la corporación se
pronuncie no es la primera vez que ocurre esto en un colegio
BUCARAMANGA y sencillamente no pasa nada confío en que la
nueva secretaria de educación tome las acciones tome las
acciones pertinentes y aparten de como una medida cautelar a
este sinvergüenza generado delincuente porque no le puede
llamar de otra forma de su cargo y le inicien las
investigaciones necesarias presidente nuestros niños no
merecen estar rodeados de delincuentes sino de formadores y
educadores

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: presidente la palabra por favor señor presidente

PRESIDENTE: ya terminó el concejal Barajas.
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INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ:

señor presidente reportar mi asistencia ROBIN HERNÁNDEZ en la
plenaria

SECRETARIO: se registra en el recinto la presencia del
HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES

PRESIDENTE: ¿alguien más?

PRESIDENTE: se registra la presencia en el recinto del
HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEL BLANCO:

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA CASTEL
BLANCO:

PRESIDENTE: concejal marina tiene cinco minutos.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: gracias no creo que me tome los cinco minutos
simplemente creo que las denuncias que hoy ponen evidencia en
esta plenaria el concejal CARLOS BARAJAS que ayer fueron
noticia el video que hoy vimos circuló ayer en medios y en
redes sociales y este es un llamado que debemos hacer de
manera conjunta los dieciocho concejales que aún quedan en
esta corporación yo simplemente quiero recordar a mis
compañeros que de manera reiterada en estos cuatro años ha
venido aquí la oficina de control interno de gestión a rendir
informe y también ha venido la oficina de control interno
disciplinario a rendir informe y esos informes en razón a
esta denuncia tan grave tan delicada porque es el colmo pues
que tengan que salir las niñas de una institución a decir
queremos educadores no acusadores que ya se haya vuelto
paisaje el abuso y no solamente en esta institución sino en
todas y eso realmente es algo que requiere una profunda
análisis un profundo análisis y que los secretarios de
educación se empoderen de este problema no nos puede quedar
grande simplemente es un llamado un rechazo a estos
profesores que se les olvida cuál es su misión de servir en
materia de educación y de respeto por estos niños esa es mi
llamado que no se vuelva paisaje las estadísticas que nos
traen sino que definitivamente nos traigan resultados en todo
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lo que se ha hecho para prevenir este tipo de hechos tan
lamentables gracias presidente .

PRESIDENTE :a usted concejal marina tiene la palabra concejal
Antonio.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Presidente
para unirme a la voz de protesta CARLOS ANDRÉS esa denuncia
que usted hace merece todo el reconocimiento porque usted ha
sido vehementemente y un defensor de los niños niñas y
adolescentes y esa es una consecuencia de la corrupción, la
impunidad de la justicia es lo que conlleva a que estos
hechos atroces se sigan presentando diariamente en las
instituciones educativas de tal manera que me uno a esta voz
de protesta y también informarle a la honorable plenaria que
el próximo lunes se va a llevar a cabo la mesa de moralidad
por SANTANDER Una solicitud que le hicimos en conjunto con
RAMIRO VÁZQUEZ veedor ciudadano a la procuradora regional de
SANTANDER para que se tomen drásticas sanciones por sobre
todo con el contrato número 104 JOSÉ LUIS hágame el favor y
me proyecta la citación que tenemos para el próximo lunes a
las nueve de la mañana en la carrera 20 en la contraloría
general de la de SANTANDER, allí se van a tocar dos temas
importantes. qué va a pasar con el contrato 104 del
tecnológico y también se van a tocar temas importantes de las
irregularidades del par vial 53 54 de esta manera también
CARLOS ANDRÉS se atropellan a los niños niñas y adolescentes
aquí hemos denunciado brevemente lo que hicieron estos
irresponsables contratistas con la cancha del tecnológico y
con las adecuaciones en la fase uno del colegio Dámaso
zapata, de tal manera que están invitados todos los
concejales para que participemos el lunes en la contraloría
general de la república en la carrera veinte con calle
treinta y tres para que pongamos en cintura han citado al
contratista al interventor al secretario de infraestructura y
a la tesorería y vamos a hacer presencia el próximo lunes
presidente para seguir exigiéndole a estos contratistas
irresponsables que repongan y que hagan lo que les
corresponde hacer con esta fase uno que le costó a la ciudad
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en sus impuestos que pagamos todos dieciséis mil seiscientos
millones ($16.600.000.000) de pesos presidente por el uso de
la palabra muchas gracias .

PRESIDENTE: bueno honorable concejal parra tiene cinco
minutos

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA :gracias
presidente, gracias presidente el asunto que vivimos es un
asunto delicado pero no debe ser abordado como un asunto
coyuntural sino como un asunto estructural de los colegios en
BUCARAMANGA hay una situación puntual la que muestra el
CONCEJAL CARLOS BARAJAS, tres situaciones puntuales que
muestra el concejal CARLOS BARAJAS sin embargo es la realidad
de muchos y muchos estudiantes que no ha sido abordada
adecuadamente por parte del municipio, estos no se aborda con
un par de psicorientadores esto se aborda con una estrategia
integral de clima escolar y victimización y nosotros hemos
puesto esto sobre la mesa desde que llegamos desde el plan de
desarrollo, en el plan de desarrollo concejal barajas se
incluyó una meta para analizar los entornos escolares y los
colegios para determinar cuáles son las amenazas a las que
están sometidos los estudiantes es un estudio que tenía que
hacer la secretar del interior y que efectivamente hizo pero
que aquí el secretario de educación cuando le mencioné las
cifras del estudio ni las conocía eso es impresionante pero
además listo se hizo el estudio y qué se hizo con el estudio
porque esto es una situación estructural de los colegios
públicos y de los colegios privados también en BUCARAMANGA
entonces ese abordaje tiene que ser un abordaje profundo con
estrategias que se han hecho por ejemplo la estrategia río en
BOGOTÁ hay distintas estrategias que se han hecho para
garantizar entornos escolares seguros y rutas escolares
seguras pero aquí hablarle a la administración es como
hablarle a la pared y nosotros llevábamos cuatro años
diciéndole la administración oiga no deje la cuesta de clima
escolar y victimización olvidada oiga trabajen las
caracterizaciones hicimos el debate sobre entornos escolares
seguros pero esta administración a la que tengo que decirle
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compañero usted defiende ha sido sorda la anterior y la
actual secretaría de educación la anterior y la actual
secretaría del interior no han escuchado sobre el profundo
abordaje que se tiene que hacer en materia en materia de
clima escolar y victimización y no se refiere solo a la
impunidad del profesor sino al abordaje preventivo de esta
situaciones, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: una replica

PRESIDENTE: Si señor tiene un minuto.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: presidente es
que aquí toca poner el retrovisor, las los errores no pasan
de un día para otro hoy estamos recogiendo la ineptitud de
analogía de Ana Leonor Rueda el gran desacierto de JUAN
CARLOS CÁRDENAS haberla dejado dos años más casi tres en la
administración es que se equivoca mi compañero cuando dice
que el problema no se resuelve con un simple psico
orientador, pues claro que nuestros niños tienen el derecho
a tener un profesional de apoyo para que se desahoguen y
cuenten a esos profesionales expertos cuando están siendo
abusados pero ANA LEONOR RUEDA se equivocó una persona
deficiente en su actuar que mantuvo concejal leonardo a una
economista como titular de la oficina de convivencia escolar
qué puede hacer una economista siendo titular de este
espacio tan importante para garantizar convivencia en
garantía derechos a nuestros niños y niñas nada le insistí
le rogué le imploré y le supliqué que cambiara esa
economista por un profesional en psicología en trabajo
social un profesional en derecho y no quiso cambiarla tuvo
que esperar que cárdenas pusiera a JAIRO para que JAIRO en la
semana en la primera semana de secretario cambiara la
economista por un profesional idóneo en convivencia escolar,
entonces esto sí se resuelve y no con un simple psico
orientador se resuelve con muchos y orientadores que en
acertada decisión de JAIRO y su convenios con las
universidades para que los psicólogos los trabajadores
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sociales hicieran las prácticas en los colegios para que se
contrataran sin orientadora de los colegios y se atrevieran
a denunciar presidente estos casos de abusos.

PRESIDENTE: Dos minutos concejal.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: yo no
llamaría un simple psicorientadores a una persona que puede
prevenir que nuestros niños sigan siendo violados y
maltratados o sigan siendo objeto de bullying todo lo
contrario hay que fortalecer estos espacios y seguiré siendo
un luchador ya no es del consejo sino de otros escenarios
para que nuestros niños de Bucaramanga Sigan teniendo sus
garantías de derechos presidente muchas gracias.

PRESIDENTE: Un minuto concejal.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: gracias
presidente yo no minimizo al rol del psicorientadores pero lo
que quiero decirle compañero es que en términos de políticas
públicas simplemente no es suficiente que usted tiene que
tener políticas públicas preventivas políticas basadas en
datos y los datos existen y los datos se ignoraron y no me
parece adecuado que por su postura política usted culpe a
una secretaria pero ignore lo que hace el siguiente, ambos
es la alcaldía completa y estos cuatro años quienes han
ignorado el asunto el anterior secretario que acaba de salir
también que ni siquiera conocía las cifras del estudio de
clima escolar y victimización entonces pues eso tiene que ser
abordado de manera seria presidente muchas gracias concejal.

PRESIDENTE: DANOVIS cinco minutos.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO:
gracias presidente, saludar a los compañeros y compañeras de
igual forma lo que dice mis compañeros concejales es grave y
muy cierto y requiere acciones inmediatas lo que dice el
CONCEJAL ANDRÉS es real y requiere también una atención de
parte de la administración municipal en primera medida se
necesita una denuncia en fiscalía contra este supuesto
docente que abusó de esa estudiante en el colegio se
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necesita este rango procesal primero y también que la
secretaría de educación en cabeza de la nueva secretaria
entre de una vez a tomar medidas la primera medida que creo
yo se debe tomar es apartar a esta persona de su cargo no
puede estar un día más en el colegio este supuesto docente
de verdad es un peligro para los demás niños y niñas de la
institución educativa también a la procuraduría general de
la nación que entre a investigar porque también los
profesores deben y pueden ser investigados por la
procuraduría, porque no podemos permitir que este tipo de
actos se siga presentando al igual pues hacemos este llamado
inmediatamente a la alcaldía de Bucaramanga, también a los
padres de familia de estos niños de esta institución
educativa que denuncien no se pueden quedar calladas si se
necesita recoger la mayor cantidad de denuncias posibles para
que se empiece a actuar de manera inmediata y que este caso
lo quede en la impunidad presidente gracias por el uso de la
palabra.

presidente: a usted concejal DANOVIS tiene la palabra por
cinco minutos concejal Nelson Mantilla.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO: bueno
concejales, y presidente este tema de abuso de menores en
instituciones caso esta semana en noticias nacionales salió
el tema en BOGOTÁ, de tres compañeros de aula de clases
violaron a una menor también esta situación también que he
hecho se tiene que esclarecer y las autoridades decir qué fue
lo que sucedió en esta institución en BUCARAMANGA y que haya
todo el peso de la ley si las circunstancias y los hechos se
comprueban pero aquí hay de pronto algo que hablábamos
hablamos y decimos pero la situación es hay un control previo
en las instituciones educativas hay buzones donde los
estudiantes digan anónimamente bien tanto profesores si son
acosadores sexuales o sus mismos compañeros o compañeras de
clase también son acosadores sexuales pero entonces debemos
darles garantías a los jóvenes de que hayan unos buzones
para que puedan colocar y haya ese control previo para
evitar porque es que aquí ya solo decimos lo que pasó pero
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no podemos estrategias para decir y prevenir antes, gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal nelson tiene la palabra por

cinco minutos el concejal Tito Rangel, pero tiene la palabra
JORGE.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO: gracias presidente para registrar asistencia.

SECRETARIO: se registra la presencia en el recinto HONORABLE
CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO

PRESIDENTE: concejal TITO, tiene cinco minutos.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: lo
siguiente buenos días un saludo para usted para los
compañeros pues en esta manifestación y esta preocupación que
se hace hoy en el consejo presidente quiero decirles que el
problema es mucho más profundo, ni siquiera el psico
orientador que dice el concejal CARLOS BARAJAS y tampoco una
política municipal que dice el concejal parra no alcanza a
evidenciar la verdadera problemática que vive hoy nuestra
juventud nuestros colegios hace unas semanas estaba leyendo
este aparte que salió el gobierno nacional CARLOS el
ministerio de educación no cuenta con programas que se ocupen
de la salud emocional mental de los estudiantes o sea esto
no es un tema ni siquiera de un acreditador o ni siquiera la
adopción de una política pública municipal CARLOS, realmente
es que COLOMBIA presidente, no ha tenido en cuenta la
importancia y están invisibilizando totalmente la situación
de clima escolar y aquí muchas veces denunciamos compañeros
lo que pasaba con el tema de microtráfico en los colegios lo
que pasó en la normal es que eso no es nuevo y parece que no
hay un filtro no hay nada serio y pasan los secretarios y
ninguno hace nada porque no es que no le importa el país el
cuidado emocional y de clima escolar de nuestros jóvenes la
política está totalmente presidente desconectada y una
realidad lamentablemente que desprotege descuida el
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bienestar emocional y los colegios como dice este artículo
que compartió un importante y prestigioso medio publicitario
dice que lo que parece es que los colegios y el programa
educativo solo se encargan y se preocupan por la formación
académica pero no de la persona y no del joven y creo que
este es un llamado importante que debemos tener en cuenta
para lo que se viene EN BUCARAMANGA y es una administración
que sea contundente y se preocupe por la formación y la
educación de nuestros jóvenes hoy levanto mi voz presidente
por la situación que viven estos jóvenes estas jovencitas
del colegio tecnológico porque creo que no podemos dejarlos
solos y a ese profesor presuntamente abusivo opresor la
secretaría de educación debe tomar cartas el asunto hoy y le
envío este mensaje también presidente a la nueva secretaria
de educación que tome decisiones contundentes y a más tardar
el día lunes hay una investigación y hay una claridad en la
ciudad de BUCARAMANGA sobre qué está pasando con este colegio
y qué está pasando con este profesor y que llamemos a los
chicos y sean escuchados a los jóvenes que están reclamando
sean atendidos no los podemos dejar afuera de un colegio
simplemente reclamando y gritando y pidiendo derechos sino
que la secretaría de educación tiene que llamarlos y
escucharlos y entrar una investigación profunda gracias
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal tito, continuamos con el orden
del día señor secretario.

SECRETARIO: sexto punto del orden del día señor presidente,
tema: presentación del informe de gestión del segundo
trimestre del año 2023 caja de previsión social municipal a
cargo DEL Doctor Jorge Andrés Contreras Sánchez, director.

PRESIDENTE: bueno damos la bienvenida al doctor JORGE ANDRÉS
a su equipo de trabajo bienvenido al consejo doctor tiene 20
minutos para rendir su informe tiene la palabra.

INTERVENCION DIRECTOR CAJA PREVISION SOCIAL JORGE ANDRES
CONTRERAS SANCHEZ: presidente tenga usted muy buenos días

señor secretario honorables concejales es un gusto como
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siempre estar acá rindiendo nuestro informe de gestión, como
primera medida pues vamos a hacer una breve relación del
activo y el pasivo corriente y que tienen la actualidad la
caja de previsión social municipal, contamos con un activo de
treinta y nueve mil trescientos sesenta y nueve millones de
pesos($33.369.000.00, un pasivo corriente de quinientos cinco
millones de pesos ($505.000.000, cabe resaltar de los
estados financieros el señor secretario si es posible para
que movamos al tercer, pues acá me deja, ya perfecto, sí
señor es importante pues para el conocimiento de los
honorables concejales mostrar los ingresos para el periodo de
los primeros seis meses del año 2023 fueron dos mil sesenta
y cuatro millones ($2.064.000.000, de pesos por ingreso
financiero y los no financieros que corresponden a
arrendamientos de los locales de la caja de previsión social
municipal están sobre los setenta y tres millones de pesos
($73.000.000), en este es una breve relación de los
certificados de depósito término fijo que tiene la caja de
previsión social municipal que suman treinta y cuatro mil
trecientos cincuenta y dos millones de pesos
($34.352.000.000) tienen un promedio de rentabilidades del
16,81 % para el periodo como es de conocimiento ustedes y
como se lo manifestamos en el informe pasado hay una digamos
que dispensación ya de los CDTS están desconcentrados en
distintas entidades financieras la metodología que vamos a
seguir aplicando durante lo que queda el año es que
garanticemos la mayor rentabilidad para los mismos y por
supuesto que esto no estén concentrados en una o solo dos
entidades financieras sino en distintas entidades de las
cuales ojalá gocen de la mayor calificación respecto a los
gastos de funcionamiento como es de conocimiento de ustedes
los gastos de funcionamiento son girados por la alcaldía del
municipio de BUCARAMANGA también recibimos el 8.3% de los
ingresos por concepto de la cesantías de los afiliados de la
entidad, y el resto de ingresos de la entidad pues
corresponden a ingresos de carácter financiero y los
ingresos correspondientes a los cánones de arrendamiento es
importante destacar que se ha ejecutado con respecto a los
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factores constitutivos de salario la suma de cuatrocientos
veintinueve millones de pesos ($429.000.000) los las
contribuciones inherentes a la nómina que están sobre los
ciento veinticinco millones de pesos ($125.000.000) y la
remuneraciones no constitutivas de factor salarial que están
sobre los sesenta y nueve millones de pesos así mismo se han
hecho adquisiciones por activos fijos por el valor de cuatro
millones de pesos sean ejecutado por concepto de materiales
y suministros cincuenta y siete millones de pesos
($57.000.000) con respecto a las adquisiciones de servicios
se han ejecutado trecientos ochenta y siete millones de pesos
(387.000.000), relacionados con las transferencias
corrientes se han ejecutado doscientos cuarenta y dos
millones de pesos ($242.000.000), se han entregado por
concepto de cesantías definitivas doscientos ochenta y nueve
millones de pesos ($289.000.000) y de cesantías parciales
doscientos ochenta y seis millones de pesos ($286.000.000),
a su vez como se informó en el informe pasado se ejecutaron
ya la totalidad de los pagos de impuestos de la caja de
provisión social municipal que fueron de veinte seis
millones ciento ochenta y tres mil pesos ($26.183.000), que
corresponden a los impuestos prediales de los locales
comerciales de la entidad, en este ya está el detalle de
los factores constitutivos de salario se ha ejecutado el 38%
como se lo manifestó anteriormente por cuatrocientos
veintinueve millones de pesos ($429.000.000), con relación a
las contribuciones inherentes a la nómina ciento veinte cinco
millones de pesos ($125.000.000), y prácticamente un 0% con
la remuneraciones no constitutivas de salario con solamente
ciento veinte dos mil pesos $122.000, ahora bien para la
adquisición de bienes y servicios, tenemos un presupuesto de
dieciséis millones cuatrocientos ochenta mil pesos
($16.480.000), para maquinaria de oficina contabilidad
informática no se adquirió nada todo eso fue adquirido el año
pasado, este año yo creo que no se va a ejecutar ese rubro y
con relación a equipo aparatos de radio televisión y
comunicaciones y se ejecutó el 100% con la adquisición de
unas cámaras de vigilancia para las nuevas oficinas de la
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caja de previsión social municipal, con respecto a
adquisición de bienes y servicios específicamente materiales
y suministros solamente se ha ejecutado un 27% de la caja
menor correspondiente ochocientos mil pesos ($800.000), y se
ejecutaron para el rubro de aparatos de control eléctrico y
distribución de electricidad y sus partes y piezas que fue el
cableado estructurado y la adquisición de una UPS cincuenta y
seis millones ochocientos cuarenta y cinco mil ($56.845.000),
con relación a la adquisición de servicios ,que cabe destacar
que es restante en el rubro de servicios de soporte de
tecnologías de la información como se informó en el informe
pasado ahí se ejecutó el cien 100% con la adquisición del
software misional que es y se han ejecutado en servicios de
ingeniería ciento doce millones de pesos($112.000.000), que
fue correspondiente al traslado oficina y una CPS de la
entidad, con relación a las transferencias corrientes el
presupuesto definitivo fue de cuatrocientos veinte millones
de pesos ($420.000.000), se ha ejecutado el 48% con una suma
de doscientos millones de pesos ($200.000.000), el 13% de
pago de cuotas partes pensionales con una ejecución de
cuarenta y dos millones cuatrocientos mil pesos
($42.400.000), y no se ha tocado el rubro de conciliaciones
toda vez que no ha sido necesario, con respecto a la
disminución de pasivos se han pagado doscientos ochenta y
nuevo millones de pesos ($289.000.000) correspondiente al 2%,
de cesantías definitivas y de novecientos ochenta y seis
millones de pesos ($986.000.000) correspondiente al 4% de
cesantías parciales a su vez en este live se puede
relacionar el tema de los pagos del impuesto predial
unificado que fueron veintiséis millones ciento ochenta y
tres mil pesos ($26.183.000), con una ejecución del 100% en
el siguiente live, es importante recalcar señores concejales
que se tenía presupuestado para toda la vigencia el recaudo
de dos mil trecientos millones de pesos ($2.300.000.000), de
los cuales a la fecha en el primer semestre ya se han
recaudado dos mil sesenta y cuatro millones de pesos
($2.064.000.000), suma bastante importante, realmente en la
mitad del año ya se ha recaudado el 90% de lo que se tenía
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presupuestado, esto pues conforme a las buenas tasas que
está ofreciendo en este momento el mercado, y ya pues los
demás valores pues es lo correspondiente a las
transferencias corrientes que se ha ejecutado un 45% con mil
novecientos cincuenta y tres millones de pesos
($1.953.000.000), y con relación a la venta de bienes y
servicios que es los cánones de arrendamiento se ha recibido
el 32% correspondiente una suma de sesenta y seis millones
novecientos treinta y nueve mil ($66.939.000), en el
siguiente está todo el tema relacionado con los contratos
celebrados por la caja de previsión social municipal los
primeros dos contratos son las únicas dos CPS, que tiene la
entidad una que es del ingeniero WILLIAM COBOS que es la
persona que hace el apoyo y el acompañamiento con todo el
tema de las obras civiles que se están adelantando este año
el otro es de la persona que es profesional en seguridad y
salud en el trabajo el siguiente contrato es la adquisición
del sistema misional GD con un costo de doce millones de
pesos($12.000.000) el siguiente como se le manifestó en el
informe anterior fue el CARMEN de arrendamiento de las
nuevas oficinas de la caja de previsión social municipal la
adquisición de las pólizas por ciento cuarenta y tres
millones de pesos ($143.000.000), y ya de aquí en adelante lo
que fue relacionado con la adquisición de la UPS el cableado
estructurado y la remodelación de las nuevas oficinas de la
caja de previsión social municipal, en el penúltimo de ítem
está el contrato relacionado con la prestación del servicio
de apoyo para la gestión de las actividades correspondientes
al plan de bienestar y el último contrato que fue un contrato
de arrendamiento que celebraron a favor de la caja de
previsión social municipal por valor de cincuenta y nueve
millones de pesos ($59.000.000), donde funciona la sociedad
ISRAEL en uno de los locales comerciales de la caja,
finalmente pues no hay novedades en los procesos judiciales
siguen activos en este momento los cinco procesos sin que
haya ningún tipo de cambio, todos los procesos tienen una
posibilidad de desarrollo a favor de la caja, con relación a
las denuncias que se han instaurado en su momento siguen
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también las mismas tres denuncias activas en fiscalía y por
último pues está el tema relacionado con todos los trámites
adelantados por la caja de previsión social municipal donde a
la fecha se han adelantado cinco certificaciones solicitadas
se han expedido 146 notificaciones, se ha dado respuesta a
los derechos de petición, y se han tramitado cuarenta y dos
cesantías, ahí en el sale que solamente treinta y dos , sin
embargo eso fue por el corte de diez que quedaron pendientes
que pasaron para el inicio de este mes, las cuales ya fueron
resueltas, agradeciéndole señores concejales cuando estamos
por terminar la presentación deseándoles a todos ustedes que
tengan muy buen trámite en la inscripción de sus
candidaturas el día de hoy muchas gracias .

PRESIDENTE: muchas gracias doctor Jorge Andrés contreras por
su presentación señor registramos la presencia del concejal
Cristian Andrés Reyes Aguilar.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES REYES
AGUILAR: si desde hace rato no había querido interrumpir.

SECRETARIO: se registra la presencia en el recinto del
HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR.

PRESIDENTE: continúe con el orden del día secretario.

SECRETARIO: séptimo punto del orden del día señor presidente
lectura de documentos de comunicación y le informo que no hay
documentos y comunicaciones por leer en la secretaría, señor
presidente por lo tanto ha sido agotado el orden del día
señor presidente.

PRESIDENTE: agotado el orden del día mañana cuatro de la
tarde, cuatro de la tarde, muchas gracias.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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